
ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO 

PESQUISA, EXTENSÃO E CULTURA DA UFGD 

 

Aos nove dias do mês de março de dois mil e sete, às 7 h 30min. nas dependências da 1 

Universidade Federal da Grande Dourados, sob a presidência do Magnífico Reitor, 2 

Professor Damião Duque de Farias, em atendimento à Convocação n 02/2007 reuniu-se 3 

este Conselho. Presentes os Conselheiros: Wedson Desidério Fernandes- Vice-Reitor, 4 

Silvana de Abreu – Pró-Reitora de Administração e Planejamento, Cláudio Alves de 5 

Vasconcelos – Pró-Reitor de Ensino de Pós-Graduação e Pesquisa, Sidnei Azevedo de Souza 6 

– Pró-Reitor de Ensino de Graduação, Rita de Cássia Aparecida Pacheco Limberti – Pró-7 

Reitora de Extensão, Cultura e Assuntos Estudantis, – Rosemar José Hall, Mônica Maria 8 

Bueno de Moraes, Rozanna Marques Muzzi e Adauto de Oliveira Souza - Representantes 9 

da Câmara de Ensino de Graduação; – Marilda Moraes Garcia Bruno - Representante da 10 

Câmara de Extensão e Cultura; Maria Aparecida dos Reis Alcântara, Olga de Almeida 11 

Bachega e Vicência Deusdete Gomes dos Santos - Representantes Técnico-administrativos; 12 

Priscila Marques Ribas e Enio Alencar da Silva - Representantes Discentes. Faltaram e 13 

justificaram ausência os conselheiros Representantes da Câmara de Ensino de Pós-Graduação e 14 

Pesquisa - Eudes Fernando Leite e Silvana de Paula Quintão Scalon, Representante 15 

Docente – Marlene Estevão Marchetti. Faltaram e não justificaram ausência os conselheiros: 16 

Tarcisio de Oliveira Valente e Roger Vieira. O Presidente declarou aberta a reunião 17 

colocando em apreciação o primeiro assunto da pauta. 1. Ata da 2ª Reunião Ordinária: - 18 

Homologada. 2. Expediente -  Foi proposto pelo Presidente a inclusão dos seguintes assuntos: 19 

a) cancelamento de disciplina; b) lotação de disciplina; c) Projetos pedagógicos de cursos de 20 

graduação; d) alteração da estrutura curricular do curso de Medicina e) Relatório de Projeto de 21 

Ensino. Aprovada a inclusão dos assuntos.  3- Câmara de Ensino de Graduação –a) parecer 22 

nº. 06/2007 - Estrutura Curricular do Curso de Direito da Faculdade de Direito – processo nº. 23 

23005.000256/2007-57, aprovado conforme Resolução nº. 38/CEPEC; b) parecer nº. 07/2007 – 24 

Estrutura Curricular do Curso de Pedagogia da Faculdade de Educação – processo nº. 25 

23005.000293/2007-65, aprovado conforme Resolução nº. 39/CEPEC; c) parecer nº. 08/2007 – 26 

Estrutura Curricular do Curso de Sistemas de Informação da Faculdade de Ciências Exatas e 27 

Tecnologia, aprovado conforme Resolução nº. 34/CEPEC; 4) Câmara de Extensão e 28 

Cultura: apresentado pela Câmara pareceres referente a Projeto de Extensão, Relatório de 29 

Extensão e Atividade de Extensão. A conselheira Rita Limberti informou que, devido ao prazo 30 

de apresentação dos projetos com ônus é que houve esse montante, inclusive os projetos sem 31 
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ônus, chegaram à Câmara ao mesmo tempo. Informou que em entendimentos com a Câmara de 32 

Ensino de Pós-Graduação e de Pesquisa sobre as atribuições do CEPEC, as Câmaras podem 33 

emitir resoluções, pois os projetos já passam pelas comissões nas Faculdades, cujos membros 34 

também fazem parte das Câmaras. E assim, propôs que a Câmara de Extensão possa emitir 35 

resoluções com a lista de todos os projetos para ser apreciada no CEPEC. O Presidente 36 

destacou que o CEPEC tem que homologar todos os projetos das Câmaras. O Conselheiro 37 

Cláudio Vasconcelos sugeriu a discussão destes pareceres e também uma consulta jurídica 38 

quanto à deliberação das Câmaras na emissão de resoluções. O conselheiro Sidnei informou 39 

que na Câmara de Ensino todos os coordenadores de cursos de graduação, Técnicos - 40 

administrativos e acadêmicos são membros e a Câmara já está trabalhando com pareceres e 41 

resoluções. Quanto à projetos sugeriu que seja feito resolução. O conselheiro Adauto disse que 42 

de acordo com o Estatuto e o Regimento a forma de encaminhamento ao CEPEC está correta. 43 

Sugeriu então a confecção de um manual com explicações objetivas acerca do processo de 44 

tramitação de todos os projetos (ensino, pesquisa e extensão) e que seja disponibilizado à toda 45 

a comunidade, principalmente aos docentes recém - ingressos. A conselheira Marilda disse ser 46 

difícil analisar os trabalhos dos colegas nas comissões, pois não é uma questão de competência 47 

e sim de critérios. Sugeriu que os projetos sejam unificados em todas as Faculdades. A 48 

conselheira Rozanna sugeriu que as Câmaras constituam consultores para que sejam 49 

unificados. O Presidente encerrou o debate e sugeriu aos Pró-Reitores que elaborem um estudo 50 

explicativo de como se dá o encaminhamento dos projetos e nesta reunião aprovam-se os 51 

pareceres que já foram encaminhados. O conselheiro Rosemar propôs que os projetos com 52 

ressalvas tenham um prazo maior e sejam devolvidos aos coordenadores para correção e depois 53 

voltem à Câmara para aprovação. E o conselheiro Sidnei propôs que os projetos com parecer 54 

desfavorável seja também devolvido para adequação e depois retorne à Câmara para prosseguir 55 

os encaminhamentos. Em seguida a votação. Aprovados os Projetos de Extensão, conforme 56 

Resolução nº. 32/CEPEC; Aprovados os Relatórios de Projetos de Extensão, conforme 57 

Resolução nº. 31/CEPEC e aprovadas as Atividades de Extensão conforme Resolução nº. 58 

33/CEPEC. 5) Câmara de Ensino de Pós-Graduação e de Pesquisa: Aprovados os seguintes 59 

pareceres da Câmara de Ensino de Pesquisa e Pós-Graduação: a) parecer nº. 07/2007, referente 60 

a Regulamento do Estágio Docência. Aprovado conforme Resolução nº. 25/CEPEC; b) Parecer 61 

nº. 8/2007 – Normas e Procedimentos Específicos para as Atividades de Pesquisa da UFGD. 62 

Aprovado conforme resolução 24/CEPEC; c) Parecer nº. 9/2007 – Projetos de Pesquisa. 63 

Aprovados conforme Resolução nº. 27/CEPEC  d) Parecer nº.10 – Curso de Pós-Graduação 64 

lato sensu em Administração.  Aprovado conforme Resolução nº. 26/CEPEC. 6) 65 

Cancelamento de disciplina: Parecer nº. 10/07 da Câmara de Ensino de Graduação, referente 66 
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ao cancelamento da Atividade Curricular de Estágio Supervisionado em Biociências I do ano 67 

letivo de 2006– processo nº. 23005.000321/2007-44 da Faculdade de Ciências Biológicas e 68 

Ambientais. Aprovado conforme Resolução nº. 30/CEPEC. 7) Lotação de Disciplina: Parecer 69 

nº. 09/2007 da Câmara de Ensino de Graduação, referente a lotação das disciplinas Prática de 70 

Ensino no Ensino Fundamental e Médio I e II e Tecnologia da Comunicação e Informação da 71 

FCBA para a FAED, processo nº. 23005.000320/2007-08. Aprovado conforme Resolução nº. 72 

29/CEPEC  8) Projeto Pedagógico - Gestão Ambiental: Parecer nº. 11/07 da Câmara de 73 

Ensino de Graduação, referente a Estrutura Curricular do Curso de Gestão Ambiental da 74 

Faculdade de Ciências Biológicas e Ambientais, processo nº. 23005.000319/2007-75. 75 

Aprovado conforme Resolução nº. 36/CEPEC 9) Projeto Pedagógico - Ciências Sociais:  76 

Parecer nº. 12/07 da Câmara de Ensino de Graduação, referente a Estrutura Curricular do 77 

Curso de Bacharelado em Ciências Sociais da Faculdade de Ciências Humanas, processo nº. 78 

23005.000316/2007-31. Aprovado conforme Resolução nº. 35/CEPEC. 10) Projeto 79 

Pedagógico – Zootecnia:  Parecer nº. 13/07 da Câmara de Ensino de Graduação, referente a 80 

Estrutura Curricular do Curso de Zootecnia da Faculdade de Ciências Agrárias, processo nº. 81 

23005.000255/2007-11. Aprovado conforme Resolução nº. 37/CEPEC. 11) Alteração da 82 

Estrutura Curricular do Curso de Medicina:  Parecer nº. 14/07 da Câmara de Ensino de 83 

Graduação, solicitando a lotação das disciplinas de Embriologia, Citologia, Genética, 84 

Microbiologia e Biofísica na Faculdade de Ciências Biológicas e Ambientais, subdivisão da 85 

disciplina de Biofísica e Fisiologia (216h) em Biofísica com 51h ministradas durante o 86 

primeiro semestre do primeiro ano e Fisiologia I e II com 180h, ministradas no primeiro e 87 

segundo semestres do primeiro ano e lotação de Bioestatística na Faculdade de Ciências Exatas 88 

e Tecnológicas. O Presidente leu para os presentes a CI nº. 46/07 da Faculdade de Ciências 89 

Médicas, entregue à mesa no momento de apresentação do parecer, na qual a Diretora relata 90 

que em reunião realizada na Faculdade, o Conselho não homologou a Resolução emitida ad 91 

referendum com parecer favorável a este assunto. Diante do exposto, o conselheiro Sidnei 92 

propôs a retirada de pauta. Aprovado pelos membros a proposta.  12) Projeto Pedagógico do 93 

Curso de Licenciatura em Ciências Sociais: Parecer nº. 15/2007, referente ao Projeto 94 

Pedagógico do Curso de Licenciatura em Ciências Sociais: Metodologia da Alternância para 95 

Pessoas de Assentamentos Rurais – PRONERA, processo nº. 23005.000303/2007-62 para o 96 

segundo semestre deste ano. O Presidente destacou que os professores da UFGD têm 97 

compromisso com o projeto, além das oito horas mínimas já distribuídas nas Faculdades e não 98 

receberão pró-labore por este trabalho. É um projeto que conta com a participação de diversas 99 

outras Instituições e também disse já haver mais de vinte Universidades trabalhando com este 100 

tipo de projeto. O conselheiro Adauto disse que a UFGD está resgatando a função social da 101 
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Universidade. A conselheira Rozanna destacou que este projeto faz parte das atividades 102 

pedagógicas e deve contar para efeito de GED. Em votação. Aprovado conforme Resolução nº. 103 

40/CEPEC.  13) Relatório de Projeto de Ensino: Parecer nº. 16/07 da Câmara de Ensino de 104 

Graduação, referente ao Relatório de conclusão do Projeto de Ensino intitulado “Uma leitura 105 

do processo de produção do espaço urbano local: aula de campo no município de Dourados - 106 

MS”, sob a coordenação da professora Maria José Martinelli Silva Calixto. Aprovado 107 

conforme Resolução nº. 28/CEPEC. 14) Assuntos Gerais:  Não houve assuntos gerais. Nada 108 

mais havendo a tratar, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião 109 

às 11h. E para constar, eu, Tania Jucilene Vieira Vilela, secretária, lavrei a presente Ata que, 110 

lida e achada conforme, será assinada por mim e por todos os presentes. Dourados, 09 de 111 

março de 2007. 112 

Tania Jucilene Vieira Vilela_____________________________________________________ 113 

Damião Duque de Farias________________________________________________________ 114 

Wedson Desidério Fernandes____________________________________________________ 115 

Silvana de Abreu______________________________________________________________ 116 

Cláudio Alves de Vasconcelos___________________________________________________ 117 

Rita de Cássia Aparecida Pacheco Limberti_________________________________________ 118 

Sidnei Azevedo de Souza_______________________________________________________ 119 

Adauto de Oliveira Souza______________________________________________________ 120 

Maria Aparecida dos Reis Alcântara______________________________________________ 121 

Marilda Moraes Garcia Bruno___________________________________________________ 122 

Olga de Almeida Bachega______________________________________________________ 123 

Rosemar José Hall___________________________________________________________ 124 

Rozanna Marques Muzzi_______________________________________________________ 125 

Vicência Deusdete Gomes dos Santos_____________________________________________ 126 

Priscila Marques Ribas_________________________________________________________ 127 

Enio Alencar da Silva__________________________________________________________ 128 


